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奥运延期额外费用生龃龉 国际奥委会旧文重发谈资助

东京向IOC投了不信任案

最近有点烦的不仅是东京奥组
委，国际奥委会还没和日方搞清谁来
为东京奥运会延期产生的巨额费用埋
单，又因为“财务不透明”被全球运动
员协会怒批，后者认为，国际奥委会每
年平均收入超过14亿美元，却只有
4.1%直接用在运动员身上，“估计有
4.1%的奖金最终直接落入运动员的腰
包，这笔钱主要通过奖学金、助学金和
比赛奖励获得，而运动员对这笔钱是
没有话语权的；国际奥委会其他大笔
资金则用于资助与国际奥委会有联系
的内外部组织，而不是以私人收入方
式用于直接补偿给运动员。”
国际奥委会在接受媒体采访时马

上做出回应，并提出质疑称“运动员获
得4.1%收入是完全错误的”。近日，国
际奥委会特地把一篇发于2019年4月
13日的旧闻重发，标题为《国际奥委会

如何通过体育资助一个更好的世界》，
详细介绍了国际奥委会的收支情况，
表示国际奥委会专注于通过奥运会的
收入来资助世界体坛，具体而言，相当
于每天向世界各地的运动员和体育组
织分发340万美元。

文章称，在2013年至2016年的奥
林匹克周期，国际奥委会的总收入达
57亿美元，其中奥运转播权收入是大
头，占总收入的73%，奥林匹克全球合
作伙伴收入占18%，其他收入和其他
权利各占5%和4%。在总支出方面，由
于国际奥委会是一家非营利性机构，

90%的总收入（约50亿美元）都用来回
馈运动员和世界体育的发展。其中，
25亿美元用于举办奥运会、减轻东道
主的经济负担，从雅典2004年奥运会
到里约2016年奥运会，从盐湖城2002
年冬奥会到平昌2018年冬奥会，国际
奥委会对办奥的资助增长了60%。
“支持运动员是奥林匹克运动的

核心！”国际奥委会强调。
据NHK25日报道，国际奥委会表

示，将追加2530万美元（约合27.3亿日
元）的经费，用于支持各参赛国和地区
的奥委会。其中，11.1亿日元用于补偿

各国家和地区奥委会因奥运延期产生
的旅行和住宿费用，其他部分用于支
持185个国家和地区的奥运选手、难民
团体选手等，有1600人左右。
据日媒估计，关于新冠肺炎疫情

扩大导致东京奥运会延期一年，预计
将造成约3000亿日元的额外费用。有
媒体指出，国际奥委会这27亿日元显
然与3000亿日元的总体费用差距较
大。另外，国际奥委会此次追加费用的
受益对象是各国家与地区奥委会，对
于33个比赛项目所在的国际单项体育
组织，则仍然推迟一年发放补贴。

去年11月，国际奥委会表示，考虑
到夏季高温可能会对运动员、观众以
及工作人员造成的一系列影响，决定
将东京奥运会马拉松和竞走比赛场地
从东京移至北海道举行。在国际奥委
会提出变更举办地之前，东京奥组委
曾计划通过铺设不容易吸热的路面、
改变路线、提早开跑时间等方式应对
高温问题。不过，国际奥委会协调委员
长约翰·科茨否定了这些想法。
东京都知事小池百合子当时强烈

不满，她形容这一消息犹如晴天霹雳，
“为了筹备奥运会，我们已经和国际奥
委会的工作人员进行了大量的准备工
作，一般来说，决定马拉松比赛路线需
要花费一年的时间，从日本田径协会
提案，到得到国际田联许可，最后上交
至国际奥委会。为什么到了这个节骨
眼要更换举办地？”不过国际奥委会铁
了心一定要换到札幌举办，“与东京方

面意向无关，这是国际奥委会已经决
定的事情。在奥运宪章之下，我们总是
将运动员的健康放在首位。”今年3月
确定奥运会延期一年后，小池百合子
表示希望将马拉松、竞走项目挪回东
京进行，但国际奥委会仍坚持将这两
个项目放在札幌举行。

如今涉及到延期产生的费用问
题，东京方面当起“甩手掌柜”，东京奥
组委25日提出，由东京易地至札幌举
行的东京奥运会竞走、马拉松比赛所
需额外开销应由国际奥委会承担，“因
为这一决策正是在国际奥委会主导下
才实现的”。

东京奥运会延期至2021年7月进
行，这就使得东京奥运会和北京冬奥
会之间仅有六个月的时间，由此又引
发出新的问题。日本媒体报道，相关人
士已经对日本冬季项目的资金产生了
担忧。

日本奥委会近日与日本冬季体
育组织进行了一次网络会议，在正常
情况下，由于夏季奥运会和冬季奥运
会举行方式不同，所以预算可以各自
集中，但日本奥委会常务理事 井圭
子表示这次情况不同，“多个体育协
会表示出对日本在六个月的时间内
承担夏季奥运会和冬季奥运会的财

务实力的担忧。由于优先在国内举办
夏季奥运会，有人担心预算不会用于
冬奥会。”
日本滑雪和花样滑冰等项目都是

以海外为基地，他们希望尽可能多地
争取资金。一位官员透露：“即使你在
冬奥会上表现得再好，人气也难以为
继，有些比赛并没有得到很多关注，永
远是夏季奥运会被人津津乐道。”
除此之外，国家体育科学中心、国

家训练中心等设施的使用，难免会受
到东京奥运会加北京冬奥会的影响，
能否找到一个双方都能接受的解决方
案，也是一大难题。

东京奥组委正为东京奥运会延期
产生的额外费用焦头烂额，就有不法
分子利用这一点对日本民众进行诈
骗。据《朝日新闻》25日报道，爱知县
内出现了“为奥运募捐”的可疑邮件，
东京奥组委相关负责人在接受采访时
强调组委会不会募集此类捐款，呼吁
大家谨慎。

利用奥运延期诈骗

据爱知县东海市一名70多岁的男
子称，他在4月24日凌晨收到一封邮
件，邮件的主题是“奥运会可能被取
消”。邮件内写道："我们有义务负担在
海外机构预订的门票、酒店、飞机票、
材料等巨额损失的赔偿，不赔偿将损
害日本人的国际形象。这是国家奥林
匹克委员会启动捐款活动的原因。”邮
件内还备注提示收件人在捐款后将个
人信息发送到特定的电子邮箱。据悉，
该名男子连奥运会比赛门票都没有买
过，因此他觉得事有蹊跷，便没有回复
“募集邮件”。

爱知县警方表示，他们现在无法
确定是否有其他人也收到类似邮件，
由于存在个人信息泄漏的问题，爱知
县警局负责人提醒大家：“在新冠肺炎
疫情传播之时，各种可疑的邮件一直
在流传。请不要点击可疑邮件的网址，
请先向家人或警方咨询。”

洛杉矶奥组委主席同情东京

2028年洛杉矶奥组委主席瓦瑟曼

东京奥运会延期并非终点，反之，
劈头盖脸的问题接踵而来，“杀”得东
京奥组委措手不及，就连同行都“心
疼”他们。2028年洛杉矶奥组委主席
瓦瑟曼称东京奥组委的同僚们必须应
对一场前所未有的流行病，这场流行
病几乎使所有体育运动都陷入了停滞
状态。他指出，如果新冠肺炎疫情能在
2021年7月前在医学上取得一些成功，
那么东京奥运会将有机会以一种特别
的方式将全世界团结起来。

日专家称奥运举办可能为零

4月23日，东京奥组委主席森喜
朗接受共同社采访时表示，东京奥运
会“绝不可能再延期一年”。他认为东
京奥运会的成功举办将成为战胜疫情
的证明。不过日本感染病专家北村义
浩马上“打脸”日本前首相，北村直言
“明年举办奥运会的可能性为零”。但
他没有把话说死，北村补充道：“虽然
我认为不能按照以往的方式举办，但
如果是没有观众的话，说不定还能举
办。或者说，如果有疫苗或者有好的治
疗药物的话。”

70岁男性
收诈骗邮件

“为奥运募捐”

国际奥委会被质疑“财务不透明”

东京奥组委不管札幌两项目经费

冬季体育组织要争夺预算

补贴与3000亿日元缺口差距巨大

东京奥运会延期所产生的额外费用该如何分担？ 国际奥委会和
东京奥组委近期一直在推诿扯皮。 国际奥委会在东京奥组委的抗议
下，删除了官网“安倍晋三同意日本负担额外费用”的内容，随后，国
际奥委会特地把一篇刊发于2019年的旧闻重发，介绍如何向世界体
坛提供资助。 据NHK报道，日本冬季体育组织已经对参加北京冬奥
会所需资金产生担忧，东京奥组委可谓陷入了“腹背受敌”的困境。
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